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ОЦІНКИ ДІЯЛЬНОСТІ ВЛАДНИХ СТРУКТУР
У ПІДГОТОВЦІ ДО ЄВРО-2012

Позитивні відгуки у ЗМІ

Все дорожные проекты из программы подготовки к Евро-2012 будут
завершены в конце весны – в апреле-мае. Об этом заявил вице-премьер,
министр инфраструктуры Украины Б. Колесников.

«За последние два года был сделан огромный объем работы. Несмотря
на то, в какой долговой яме Украина очутилась после экономического
кризиса, мы нашли средства на обновление дорог. Завершение всех
дорожных работ в городах и между городами мы планируем весной – у нас
есть апрель-май», – отметил Б. Колесников.

Он добавил, что хотя УЕФА приоритетным транспортным
направлением считает авиацию, все, что можно сделать для улучшения
сообщения в городах Евро-2012 – будет сделано.

Комментируя фразу оперативного директора УЕФА М. Каллена о том,
что украинские дороги нужно строить 30 лет, Б. Колесников сказал: «Если
наша страна удостоится чести принимать чемпионат мира 2026 или 30 года,
можно в обмен на это обещать совершенно новые дороги по всей Украине»
(Б. Колесников: Все, что можно сделать для улучшения сообщения и
дорог в городах Евро-2012 – будет сделано // КИД
(http://zadonbass.org/news/euro_2012/message_44911). – 2012. – 11.02).

Негативні відгуки у ЗМІ

Европейские болельщики боятся ехать в Украину на матчи по футболу
Евро-2012. Их беспокоит вопрос, будут ли они иметь место для сна,
достаточно ли гостиничных номеров, каковы в них условия.

 После заявлений вице-премьер-министра – министра инфраструктуры
Украины Б. Колесникова, который предлагает болельщика заночевать в
лучшем случаев в украинских общежитиях, в худшем на – свежем воздухе,
невольно задумаешься, а стоит ли?

 Особую обеспокоенность высказывают английские болельщики, ведь
интересующие их матчи с участием их команд, будут проходить в Донецке,
где с ночевкой дела еще хуже, чем в остальных городах.

 На матч группового этапа Франция – Англия приедут 25 тыс.
английских болельщиков и 11 тыс. французских. Об этом сообщил сам
Б. Колесников. Но при этом забыл, что спать им будет негде.

 Не зря сегодня английских болельщиков интересует вопрос, что их
ожидает в Донецке? В первую очередь это проблема английского языка в
Украине и отсутствие нормальных условий для сна и отдыха.
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 Официальный «The Independent», сомневается, что всем желающим
хватит места в Украине, и будут ли эти гостиницы на хорошем уровне.

 Но Б. Колесников говорит, а вы чего хотели, Донецк является
промышленным городом, а не туристическим, поэтому извините, но
гостиниц на всех не хватит, но «вы всегда можете прилетать и улетать в
день матча», – предложил он.

 Кроме того, у него в запасе есть еще один вариант – те, кто не попадет
в отель, может спать в общежитии. Но газета «The Independent»
рассматривает этот вариант со скептицизмом. Предложенный
Б. Колесниковым вариант размещения в общежитиях вряд ли можно назвать
резервированием «номера», – пишет издание.

 А ведь они еще не видели наши общежития, а если бы знали бы о них
побольше, то вопрос бы отпал сам по себе.

 Так что теперь наиболее популярным вариантом среди болельщиков
станет приобретение однодневного тура по прибытии и отправлении в день
игры. Это стоит всего 600 фунтов, т. е. ничего наши предприниматели не
заработают на пребывании иностранцев.

 Построив самые дорогие стадионы, правительство забыло о том, что
людям еще нужно где-то и спать (Заявления Б. Колесникова шокировали
Европу // UAINFO (http://uainfo.censor.net.ua/news/10961-zayavleniya-
kolesnikova-shokirovali-evropu.html). – 2012. – 14.02).

* * *
Европейские футбольные болельщики высказывают массовое

негодование ценами в гостиницах в Украине.
Возмущение фанатов вызывает тот факт, что накануне чемпионата

Европы по футболу цены в гостиницах Украины выросли в несколько раз.
Сообщается, что европейцы сейчас не спешат бронировать жилье.

На популярном в Европе сайте по бронированию билетов в гостиницах
booking.com апартаменты в Киеве на 15 июня можно заказать по цене от
300 до 1000 евро в сутки.

За 70 евро можно снять место в хостеле – дешевом молодежном отеле с
минимальным комфортом, но в день финального матча 1 июля даже хостел
обойдется как минимум в 100 евро.

Трехзвездочные украинские гостиницы, номера в которых обычно
стоят от 50 до 100 евро, на период европейского футбольного первенства
подняли цены до 200-700 евро.

Напомним, что в Украине тем временем уверяют, что в стране
достаточно мест для размещения иностранных болельщиков по доступным
ценам на время проведения Евро-2012 (Европейские фанаты возмущены
ценами в украинских гостиницах //  Левый берег
(http://economics.lb.ua/estate/2012/02/08/135855_evropeyskie_fanati_vozmushc
heni_tsenami.html)).

* * *
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Иностранные туристы могут объявить туристический бойкот Украине
из-за чрезмерно высоких цен за проживание во время Евро-2012. Об этом в
своем блоге пишет управляющий партнер «Publicity Ukraine» Д. Васильев.

 По его словам, европейцы с зарплатой в 1200 евро в месяц
недоумевают по поводу цен на квартиры и гостиницы в Киеве на время
проведения Евро-2012. То, что стоит обычно 100 евро в сутки, на время
проведения чемпионата будет стоить около 1000 евро. «Как это может быть.
С такими ценами к вам никто не приедет, все будут смотреть чемпионат по
футболу, и объявят туристический бойкот Украине», – цитирует он слова
своего друга Торстена из Дрездена.

 По словам Д. Васильева, необходимо устроить не только
туристический бойкот, а и имиджевый и чисто человеческий. «Потому что,
если иностранные любители футбола приедут, и им придется поселиться в
двухместной палатке за 770 грн в сутки, то Украину и украинцев будут
называть рвачами, идиотами и жлобами. Вот мне такая перспектива, как
украинцу, совсем не нужна», – заявил он.

 Он убежден, что желание украинцев выдавить из всех приезжих
максимум «Евро на бочку» во время чемпионата, ставит «имидж Украины
на пороховую бочку, которая, очевидно, рванет летом этого года».

 Напомним, что шалаш за 10 км от стадиона на окраине Донецка
обойдется в 2696 грн за трое суток проживания. Это более $ 100 за ночь. На
условиях дополнительной оплаты, туристам предлагаются трансферы по
маршрутам к «Донбасс Арене», а также местному аеропорту (Евро-2012
покажет европейцам, насколько украинцы алчны // UAINFO
(http://uainfo.censor.net.ua/news/10914-evro-2012-pokazhet-evropeycam-
naskolko-ukraincy-alchny.html). – 2012. – 13.02).

* * *
Народный стадион в Варшаве снова в центре скандалов с участием

раздраженного донельзя УЕФА, который грозит польской арене
дисквалификацией и лишить права проведения матчей Евро-2012.

Началось все, как известно, после отмены футбольного открытия
арены, которое должно было состояться 11 февраля матчем за Суперкубок
Польши между варшавской «Легией» и краковской «Вислой», оказалось, что
«Народовый» не соответствует даже самым элементарным требованиям
УЕФА и ФИФА.

В частности, по словам вице-президента по вопросам лицензирования
объектов и безопасности Мазовецкого футбольного Союза (MZPN)
М. Старчевски, высота футбольных ворот не соответствует Правилам игры!
«Ворота с северной стороны слишком глубоко опущены в землю, за счет
чего они на два сантиметра ниже указанной в Правилах высоты 2 метра
44 сантиметра», – сообщил футбольный функционер.

Кроме того, он отметил, что скамейки запасных рассчитаны на меньшее
количество человек, чем этого требуют регламентные нормы. «На
Национальном стадионе они вмещают 12 человек вместо необходимых
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16. Вроде бы мелочь, но есть требования, который надо выполнять», –
сказал М. Старчевски. Последний шанс для Народного стадиона
представится 29 февраля, когда запланирован товарищеский матч между
сборными Португалии и Польши.

Если и эту игру отменят, то УЕФА вправе передать право проведения
матчей Евро-2012 (два из которых с участием сборной России) другим
городам, в том числе и на Украине (Варшава рискует остаться без Евро-
2012 // КИД (http://zadonbass.org/news/euro_2012/message_45075). – 2012. –
15.02).

ХІД ПІДГОТОВКИ ДО ЄВРО-2012

 Президент Украины В. Янукович и Министр иностранных дел Польши
Р. Сикорский обсудили широкий спектр вопросов двустороннего
сотрудничества. Об этом сообщает пресс-служба Главы государства.

Речь шла, в частности, об эффективном сотрудничестве наших
государств в рамках подготовки и проведения финальной части Евро-2012,
развитии торгово-экономического взаимодействия.

В контексте обсуждения дальнейшего развития украинско-польского
политического диалога на высшем уровне стороны затронули тему визита в
Украину президента Польши Б. Коморовского, запланированного на
2012 год.

В. Янукович, кроме того, подчеркнул неизменность
евроинтеграционного курса Украины. Собеседники обсудили вызовы,
стоящие перед Украиной в контексте ее евроинтеграции.

Во время встречи речь шла также о продолжающемся в 2012 году
процессе реформирования разных сфер жизнедеятельности Украины
(В. Янукович с Р. Сикорским обсудили сотрудничество на Евро-2012 //
Независимое Бюро Новостей (http://nbnews.com.ua/news/28871). – 2012. –
08.02).

* * *
Подготовка к Евро-2012 дала толчок для обновления системы

наземного общественного транспорта в принимающих городах, а в Киеве
также и подземного. В результате, центральная часть городов-хозяев Евро-
2012 полностью изменила свой облик. Об этом рассказал вице-премьер-
министр – министр инфраструктуры Украины Б. Колесников.

Он подчеркнул, что города приобрели достаточно много новой техники
– на сколько позволил центральный и городской бюджет.

«Только за 2011-го были приобретены 152 единицы городского
транспорта: в Киеве 22 единицы (19 автобусов и 3 троллейбуса), Донецке –
83 троллейбуса, Харькове – 52 троллейбуса. В 2012-м города закупят еще
более 400 единиц большой вместимости», – отметил вице-премьер (В 2012-
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м города-хозяева Евро-2012 закупят 400 единиц транспорта // Ирта-fax
(http://irtafax.com.ua/news/2012/02/2012-02-09-47.html)).

* * *
Директор турніру УЄФА Євро-2012 М. Лубківський на семінарі для

представників посольств країн-учасниць чемпіонату в місцевому
організаційному комітеті «Євро-2012 Україна» повідомив, що  власники
квитків на матчі будуть мати право на безкоштовний проїзд протягом
36 годин в ігровий день і до полудня наступного дня, акредитовані гості та
організатори турніру також будуть мати право на безкоштовний проїзд в
громадському транспорті.

В рамках заходу організатори турніру ознайомили учасників із
загальною інформацією про нього, розповіли про хід підготовки, порядок
запрошення і прийому посадових осіб та іноземних представників країн-
учасниць Євро-2012, вимоги протоколу, забезпечення безпеки та
правопорядку, медичного обслуговування гостей чемпіонату. У прес-службі
МОК зазначають, що під час попереднього Чемпіонату Європи в 2008 році
на деяких матчах перебувало до 100 вищих представників держав –
президентів, прем’єр-міністрів, глав урядів.

Значна частина семінару була присвячена плануванню візиту в Україну
іноземних уболівальників. Зокрема, представники МОК, Міністерства
закордонних справ, Міністерства охорони здоров’я України, Міністерства
внутрішніх справ та Державної прикордонної служби поінформували про
візові питання, процедури проходження прикордонного контролю,
транспортні питання.

«Ми приділяємо багато уваги налагодженню ефективної комунікації і
співпраці з представництвами країн-учасниць Євро-2012. Це важливо як з
точки зору інформування вболівальників про практичні аспекти візиту в
Україну на етапі планування їхньої подорожі, так і підтримки під час їх
перебування в нашій країні безпосередньо під час проведення турніру влітку
цього року», – підкреслив М. Лубківський (Квитки на Євро-2012 дозволять
безкоштовно їздити у транспорті протягом 36 годин в день матчу і до
полудня наступного дня // NEWS.IF.UA (http://news.if.ua/news/20957.html).
– 2012. – 13.02).

* * *
Директор турніру М. Лубківський провів другу робочу зустріч з

принцесою Майєю фон Гогенцоллерн щодо ситуації з бездомними
тваринами в Україні. Під час зустрічі сторони обговорили ситуацію з
бездомними тваринами в Україні.

Як повідомив директор турніру, отримуючи інформацію від різних
організацій із захисту тварин щодо ситуації з безпритульними собаками на
Україні, УЄФА неодноразово звертався до українських урядовців із
проханням ужити необхідних заходів для вирішення цього питання.
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«Ми неодноразово зверталися до українських урядовців, представників
місцевої влади у всіх містах-господарях турніру із проханням ужити
необхідних заходів для врегулювання ситуації з бездомними тваринами
цивілізованим шляхом», – наголосив М. Лубківський.

У ході зустрічі, принцеса Майя фон Гогенцоллерн констатувала, що із
часу її останнього візиту восени минулого року, ситуація покращилася,
зокрема, у Києві, Львові та Донецьку.

У містах ведеться цілеспрямована робота з будівництва притулків та
впроваджуються програми стерилізації бездомних тварин, часто за
підтримки приватних інвесторів або міжнародних зоозахисних організацій.

За словами М. Лубківського, УЄФА підтримує наміри уряду України
негайно зупинити і заборонити в подальшому знищення безпритульних
собак (УЄФА стає на захист безпритульних тварин // Чемпіон
(http://www.champion.com.ua/euro2012/2012/02/8/480129)).

* * *
В ближайшее время Украина и НАТО представят совместный план

действий по обеспечению безопасности Евро-2012. Реализация проекта, не
связанного с военной сферой, улучшит имидж НАТО в глазах украинцев
куда больше, чем все пропагандистские программы периода президентства
В. Ющенко.

В Киеве признают, что Президент В. Янукович, закрепив внеблоковый
статус страны, за два последних года при этом сделал для сближения с
НАТО гораздо больше, чем формально прозападная оранжевая власть.

Украинская сторона попросила НАТО о помощи в обеспечении
безопасности европейского футбольного чемпионата год назад, когда в
Киеве с визитом находился генсек альянса Андерс Фог Расмуссен. Весной
2011 года заявка была оформлена официально, а летом эксперты НАТО
прибыли в Украину для оценки возможных угроз.

Один из украинских дипломатов пояснил, что специальные
подразделения НАТО традиционно задействуются при проведении
масштабных международных мероприятий, от крупных состязаний до
коронаций, свадеб и похорон первых лиц государств.

«Нам нужны и советы организационного характера – предстоит
принять сотни тысяч зарубежных болельщиков, очень активных и
эмоциональных людей. И чисто техническая помощь – в частности
специальное оборудование, позволяющее отслеживать ситуацию, в том
числе с воздуха, предотвращать нежелательное развитие событий», – сказал
собеседник. Он пояснил, что в НАТО сформированы лучшие
антитеррористические подразделения, которые справятся с возможными
угрозами: «В отличие от многих других стран в Украине не существует
проблемы внутреннего терроризма. Но мы должны исключить возможность
так называемого импортированного терроризма» (О безопасности футбола
в Украине позаботится НАТО // КИД
(http://zadonbass.org/news/bugor/message_44759). – 2012. – 09.02).
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* * *
До начала проведения Чемпионата Европы по футболу 2012 года почти

35 тыс. работников милиции будут владеть английским языком на уровне,
достаточном для базового общения приезжими гостями и болельщиками. Об
этом заявил первый заместитель начальника департамента охраны
общественного порядка МВД Украины полковник милиции С. Поготов.

«В настоящий момент по информации территориальных управлений
внутренних дел около 11,9 тыс. работников милиции и военнослужащих
внутренних войск владеют английским языком на базовом уровне», –
сообщил он на пресс-конференции.

С. Поготов отметил, что в 2011-2012 года высшие учебные заведения
МВД уже закончили и закончат почти 8 тыс. правоохранителей со знанием
иностранного языка.

Представитель МВД отметил, что во время Евро-2012
предусматривается присутствие англоязычного сотрудника милиции во всех
дежурных частях областных подразделений МВД, в принимающих турнир
городах. «По отдельной телефонной линии он будет консультировать
наряды милиции», – сказал он.

Также в МВД рассматривают вариант привлечения к совместной работе
с правоохранителями волонтеров из числа молодежи и студентов, которые
владеют иностранными язиками (МВД обещает, что говорить по-
английски научатся 35 тыс. милиционеров // Версии.com
(http://www.versii.com/news/249291). – 2012. – 09.02).

* * *
После проведения в Украине чемпионата Европы по футболу 2012 года

4 электропоезда «Hyundai Rotem» начнут курсировать из Киева в
Днепропетровск и Одессу.

По информации пресс-службы Министерства инфраструктуры
Украины, до 10 мая в Украину прибудут шесть электропоездов
производства «Hyundai Rotem», которые по контракту корейский
производитель должен изготовить до начала проведения финальной части
чемпионата Европы по футболу Евро-2012. Первые два скоростных поезда в
Украину поступят в середине марта, еще два – в середине апреля.

Заместитель генерального директора «Укрзализныци» Л. Лобойко
заявил: «До начала Евро-2012 мы получим шесть межрегиональных
двухсистемных электропоездов, которые будут курсировать в режиме
маятника между городами Киев-Полтава-Харьков, Киев-Полтава-Донецк и
Киев-Львов. Планируем, что электропоезда будут курсировать без
остановок. Еще четыре электропоезда, которые поступят после футбольного
чемпионата, будут курсировать до Днепропетровска и Одессы».

Также он сообщил, что к середине мая поступят и два
межрегиональных двухэтажных электропоезда АО «Шкода вагонка»
(чешского производства).
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Л. Лобойко отметил, что «согласно новой классификации
электропоезда производства «Hyundai Rotem» получили рейтинг «Интер
Сити +». Новая классификация пассажирских поездов в Украине позволяет
информировать потребителя об уровне услуг по перевозкам пассажиров
железнодорожным транспортом в зависимости от класса поезда и вагона».

Заместитель генерального директора «Укрзализныци» рассказал, что
каждый электропоезд «Hyundai Rotem» будет иметь 579 мест, из которых
168 – первого класса и 411 – второго, а также буфет.

«Вместо проводников в новых электропоездах будут работать стюарды
– по три на весь состав. Пассажиры получат хороший уровень сервиса:
удобные кресла, регулируемые, систему кондиционирования воздуха, полки
для багажа, мониторы, доступ к сети Интернет и другие услуги. Надеюсь,
что пассажирам будет удобно, и они оценят преимущества дневных
поездок», – отметил Л. Лобойко.

Сейчас продолжается работа по согласованию графиков движения во
время Евро-2012 международных пассажирских поездов в сообщении между
Украиной и Польшей через переходы Ягодин – Дорохуск и Мостиска-2 –
Пшемысль для осуществления пересадки пассажиров.

Также «Укрзализныцей» вместе с Польской железной дорогой и
контролирующими органами Польши и Украины готовится внедрение
общей технологии работы контролирующих органов (Новые скоростные
электропоезда начнут курсировать в Одессу после Евро-2012 // Деловая
Одеса (http://www.delod.odessa.net/news/novye-skorostnye-elektropoezda-
nachnut-kursirovat--v-odessu-posle-evro-2012). – 2012. – 09.02).

* * *
Міністерство охорони здоров’я України розробило концепцію

медичного забезпечення на час підготовки та проведення в Україні Євро-
2012 з урахуванням вимог УЄФА. Про це повідомила начальник відділу
організації медичного забезпечення Євро-2012 МОЗ С. Синельник.

Зокрема, за її словами, для медобслуговування вболівальників під час
проведення матчів та інших заходів чемпіонату у чотирьох приймаючих
містах визначено 12 основних багатопрофільних лікарень.

«Протягом 2008-2011 років за рахунок місцевих бюджетів проводилася
реконструкція та капремонти у цих лікарнях. Готовність робіт станом на
сьогоднішній день – від 90 до 100  %», – зазначила вона.

 Також С. Синельник підкреслила, що Міністерство підготувало спільні
з медичними службами аеропортів, залізничних вокзалів і територіальних
закладів охорони здоров’я заходи щодо медобслуговування гостей Євро-
2012.

 «Експерти УЄФА під час інспекційних візитів позитивно оцінили
підготовку закладів охорони здоров’я приймаючих міст до Євро-2012», –
сказала чиновниця.
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 Крім того, С. Синельник додала, що надаватиме невідкладну медичну
допомогу присутнім на стадіоні та у фан-зонах уболівальникам необхідна
кількість медпрацівників та автомобілів швидкої допомоги.

 Також, за її інформацією, уточнено список медустанов, закріплених за
відповідними ділянками автомобільних доріг загального користування для
надання екстреної медичної допомоги у цілодобовому режимі (Мінохорони
здоров’я розробило концепцію медзабезпечення на час Євро-2012 //
Інформаційне агентство «Регіональні Новини»
(http://regionews.com.ua/node/31556). – 2012. – 08.02).

* * *
У Міністерстві внутрішніх справ України проінформували про

підготовку правоохоронних органів до ЄВРО-2012.
Так, на базі МВС України створений Міжнародний центр поліцейського

співробітництва, що буде складатися з двох частин. До першої увійдуть
українські правоохоронці та представники органів влади, до другої –
представники поліцейських структур країн-учасниць чемпіонату,
транзитних та сусідніх держав. Передбачається, що за час діяльності
Міжнародного центру участь у його роботі візьмуть близько
100 представників іноземних правоохоронних органів. На них переважно
покладатиметься координація організованого пересування та розміщення на
території України груп уболівальників з їхніх країн, а також надання
консультативної допомоги українським колегам-правоохоронцям.

Крім того, у рамках рекомендацій УЄФА передбачається, що міліція
забезпечуватиме правопорядок на території, прилеглій до спортивних
споруд, та навколо так званих фан-зон, де будуть розміщуватися групи
іноземних уболівальників.

Аби допомогти іноземним гостям, а також запобігти можливим
правопорушенням з їхнього боку, наразі розробляються спеціальні
інформаційні буклети. Туди включать стислу інформацію про нашу країну, а
також основні положення законодавства, що регламентують поведінку у
громадських місцях (Правоохоронні органи готуються до ЄВРО-2012 //
Київська Мiська Державна Адміністрація
(http://www.kmv.gov.ua/news.asp?IdType=1&Id=237939). – 2012. – 14.02).

* * *
Основная нагрузка по обеспечению правопорядка этим летом ляжет на

патрульную службу, бойцов спецподразделения «Беркут», участковых и
инспекторов ГАИ.

Сотрудники органов внутренних дел будут работать в круглосуточном
усиленном варианте, в три смены, отметил во время брифинга первый
заместитель начальника Департамента охраны общественного порядка МВД
Украины С. Поготов.

Он рассказал, что украинские правоохранители много внимания
уделяют сотрудничеству с иностранными коллегами, ведь благодаря
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слаженной совместной деятельности можно будет существенно снизить
риски возникновения кризисных ситуаций – правонарушений,
преступлений, нарушений правил безопасности дорожного движения.

«На данный момент можно утверждать, что органы внутренних дел
готовы к любому развитию событий при охране общественного порядка во
время проведения в Украине финальной части Евро-2012», – заявил
С. Поготов (Во время Евро-2012 украинские правоохранители будут
работать в три смены // Медиа группа «Объектив»
(http://www.objectiv.tv/130212/66546.html)).

* * *
Близько 35 тис. українських правоохоронців володітимуть базовою

англійською мовою для спілкування з гостями майбутнього чемпіонату
Європи з футболу 2012 року. Про це під час брифінгу розповів начальник
Департаменту громадської безпеки МВС полковник міліції С. Поготов.

За його словами, на даний час вже майже 12 тис. працівників міліції та
військовослужбовців внутрішніх військ володіють англійською мовою на
базовому рівні.

 Він також зазначив, що під час Євро-2012 у чергових частинах
обласних підрозділів МВС у приймаючих містах буде присутній
англомовний працівник міліції. Також, розглядається варіант залучення до
спільної роботи з правоохоронцями волонтерів із числа молоді та студентів,
які володіють іноземними мовами (35 тис. міліціонерів знатимуть базову
англійську // Інформаційне агентство «Регіональні Новини»
(http://regionews.com.ua/node/31736). – 2012. – 09.02).

* * *
До майбутнього чемпіонату Євро-2012 Україна створила сувенір-оберіг

– свисток Зозулиця. Про це повідомили автори проекту на прес-конференції.
Головною особливістю сувеніра стала його абсолютна екологічність –
свисток виготовлений вручну з екологічно чистої глини, – підкреслила
заслужений майстер народної творчості України, автор свистка Зозулиця,
Л. Денисенко-Єременко.

«Свистулька стане оберегом для свого володаря. Вона повинна нести
добро і торкнутися душі кожної людини», – підкреслила майстриня.

Ціна на сувенір-оберіг, за інформацією авторів проекту, буде
стартувати від 60 грн, залежно від упаковки. Найбільш цінний сувенір в
ексклюзивній подарунковій упаковці буде коштувати 500 грн (До Євро-2012
Україна створила сувенір-оберіг // GolosUA.com
(http://www.golosua.com/ua/main/article/politika/20120210_k-evro-2012-
ukraina-sozdala-suvenir-obereg)).

* * *
Керівники національних федерацій, чиї збірні братимуть участь у

чемпіонаті Європи з футболу 2012 року, на початку березня проведуть
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робочу зустріч для обговорення організаційних питань майбутнього турніру.
Про це повідомив директор місцевого організаційного комітету «Євро-2012
Польща» А. Олькович.

За його словами, зустріч поважних футбольних функціонерів
відбудеться 8-9 березня у Варшаві.

«Ми прийматимемо представників 16 делегацій, що становлять
керівництва федерацій-учасниць Євро-2012, і упродовж двох днів
познайомимо їх з усіма найважливішими справами, пов’язаними з
принципами організації турніру, внутрішніми процедурами, аби ця система
функціонувала без проблем», – розповів директор турніру в Польщі.

Він додав, що наприкінці квітня – на початку травня з цією ж метою у
Варшаві зберуться всі футбольні арбітри, які обслуговуватимуть матчі Євро-
2012 (Керівники Федерацій країн-учасниць Євро-2012 зберуться у Варшаві
8 березня // Чемпіон
(http://www.champion.com.ua/euro2012/2012/02/8/480119)).

* * *
Товариський матч між національними збірними Польщі та Португалії

29 лютого за будь-яких обставин має відбутися на Національному стадіоні у
Варшаві. Таку вимогу висунув головний тренер «біло-червоних» Ф. Смуда.

Нагадаємо, що футбольне відкриття головної польської арени наразі
знаходиться під питанням, а президент Польського футбольного Союзу
(PZPN) Г. Лято не виключає, що спаринг з «європейськими бразильцями»
доведеться перенести до Вроцлава.

Втім, наставник «Кадри» має свою думку з цього приводу. На його
переконання, перенесення матч з португальцями до Вроцлава негативно
вплине на підготовку команди до Євро-2012, оскільки в такому разі гравці
не матимуть змоги протестувати варшавський стадіон до старту турніру.
«Напевне непотрібно говорити про те, як важливо команді відчути новий
стадіон. Ми маємо зіграти з Португалією на Національному стадіоні, і всім
службам та інституціям в нашій країні потрібно на це зважати», – заявив
Ф. Смуда.

11 лютого на арені в Варшаві було заплановано проведення першого
футбольного матчу, в якому мали зустрітися столична «Легія» та краківська
«Вісла». Втім, влада приймаючого міста не видала дозволу на організацію
цього заходу і наразі розглядає апеляцію польської Екстракласи, що
виступає ініціатором поєдинку на Суперкубок країни. Планується, що
остаточне рішення щодо можливості проведення матчу буде оприлюднено
пізніше (Тренер поляків вимагає здати варшавську арену до 29 лютого //
2012ua.net
(http://2012ua.net/news/trener_poljakiv_vimagae_zdati_varshavsku_arenu_do_
29_ljutogo/2012-02-08-9158)).

* * *
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Збірна Франції, суперник команди О. Блохіна на Євро-2012,
визначилася з суперником в останній перед чемпіонатом континенту
товариській зустрічі. 5 червня в Ле-Мані Лоран Блан виведе підопічних на
гру проти Естонії. Відзначимо, що рядовий, по суті, матч, стане в своєму
роді унікальним. Після нього Естонія стане першим членом УЄФА,
футбольна збірна якого зіграла з усіма іншими членами УЄФА.

В рамках підготовки до Євро-2012 збірна Франції зіграє також з
Німеччиною (29 лютого), Ісландією (27 травня) і Сербією (31 травня). Як
видно, травневих суперників Лоран Блан підбирав так, щоб в червні їм було
простіше протистояти Швеції й Англії. Естонія, в свою чергу, за манерою
гри схожа на збірну України, яка, як прийнято вважати в Європі,
найуспішніше діє на контратаках.

Збірна України, нагадаємо, до чемпіонату Європи проведе три спаринги
– з Ізраїлем (29 лютого), Естонією (28 травня) і Австрією (1 червня).
Можлива також гра з Норвегією 5-6 червня, проте офіційного
підтвердження факт її проведення поки що не отримав (Французи таки
знайшли прототип України для спарингу // 2012ua.net
(http://2012ua.net/news/francuzi_takij_znajshli_prototip_ukrajini_dlja_sparing
u/2012-02-08-9156)).

* * *
Підготовка до Євро-2012 увійшла у вирішальну фазу, адже до початку

турніру залишається трохи більше 100 днів. Одним із найсерйозніших
викликів під час проведення чемпіонату стане можливість швидкого
перетину українсько-польського кордону вболівальниками різних країн.

Це завдання є вельми складним, оскільки Україна, на відміну від
Польщі, не входить до ЄС і Шенгенської зони, де діють свої, жорстко
визначені правила перетину кордону з третіми країнами. Про підготовку
польської митниці до Євро-2012, співпрацю з прикордонними українськими
службами розповів заступник міністра фінансів, начальник Митної служби
Польщі Я. Капіца.

– Які пріоритетні завдання стоять перед Митною службою Польщі під
час Євро-2012?

У нас є три основні пріоритети. По-перше, створити «приязний» для
вболівальників кордон. По-друге, забезпечити доступ до інформації щодо
його швидкого перетину без порушень закону. І по-третє, разом з
українськими колегами, УЄФА і прикордонною службою, піклуватися про
безпеку вболівальників.

Турнір є серйозним викликом і спонукає до значної мобілізації зусиль у
процесі запровадження нових елементів, які мають значно спростити
перетин кордону. Ми хотіли б, аби більшість нововведень, які готуються до
Євро-2012, використовувалися й після завершення турніру.

– Як Ви оцінюєте співпрацю митних служб України і Польщі у
контексті підготовки до чемпіонату?
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На дуже високому рівні.  Кілька днів тому ми зустрічалися у Львові з
головою Державної митної служби України І. Калєтніком, а також
начальниками митних і прикордонних відділів, де обговорили підготовку до
Євро-2012. Ми підбили підсумки спільної роботи та дійшли висновку: те,
що було заплановано, успішно реалізовується і допоможе нам проводити
перевірку під час чемпіонату.

Йдеться передусім про спільний контроль на польській стороні
кордону, «зелені коридори», електронну реєстрацію автобусів ще перед їх
прибуттям на кордон, проведення перевірки потягів під час їх руху.

– Що залишилося зробити до початку турніру?
На сьогодні плануємо провести ще кілька тренувань, оскільки ніщо так

не мобілізує, як практична перевірка. Ми відпрацьовуватимемо алгоритм
спільного українсько-польського контролю на кордоні, а також активно
поширюватимемо інформацію про правила його перетину. Дуже важливо,
щоб ця інформація потрапила до вболівальників до їх прибуття на пункт
пропуску. Адже необхідно виключити випадки, коли люди можуть прибути
на кордон без паспорта, не матимуть віз тощо. Ми не хочемо таких
інцидентів, бо це лише підвищує рівень емоцій, а ми прагнемо, щоб
уболівальники перетинали кордон без «підвищення тиску».

– Скільки планується провести таких спільних тренувань, і як це
впливає на результат?

Вони пройдуть у березні та квітні на чотирьох основних пунктах
пропуску – «Медика-Шегині», «Корчова-Краківець», «Гребенне-Рава-
Руська» (Львівська обл.), а також «Дорогуськ-Ягодин» (Волинська обл.).
Уже сьогодні навчання приносять позитивні результати. Спільна перевірка,
зокрема, дає змогу підвищити пропускну спроможність на 30 %.

– Чи не суперечитиме спільний українсько-польський контроль на
кордоні правилам Шенгену? Чи зможе прижитися практика спільної
перевірки після Євро-2012?

Спільний митний і прикордонний контроль українськими і польськими
службами на польському боці кордону не суперечить правилам Шенгену. У
цьому зв’язку ми хочемо, аби ця практика залишилася й після Євро-2012.
Зрештою, вона на постійній основі вже застосовується на пункті пропуску
«Кросценко-Смільниця». Крім того, відкриватимуться нові пункти
пропуску, зокрема, «Будомєж-Грушів», де відповідну інфраструктуру для
роботи українських і польських служб уже створено на польському боці
кордону.

– Коли можна очікувати відкриття пункту пропуску «Будомєж-
Грушів»?

Ми довідалися про це під час зустрічі у Львові, що відбулася 24 січня.
Українська сторона у травні збудує дорогу до цього пункту пропуску, і він
буде відкритий до Євро-2012. З польського боку інфраструктура цього
пункту пропуску повністю готова. На решті пунктів перетину українсько-
польської ділянки кордону також діятиме спільний контроль. Для
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українських служб підготовлено приміщення, і ми хотіли б, аби спільний
контроль став позитивним надбанням і після завершення чемпіонату.

– Що, крім спільної перевірки, Ви хотіли би ще залишити після Євро-
2012?

Наприклад, попередню реєстрацію автобусів за допомогою електронної
системи, оскільки на сьогодні перевірка автобуса з 40-50 пасажирами
змушує їх чекати певний час на кордоні. Якщо ми заздалегідь отримаємо
електронним шляхом інформацію про те, куди прямує автобус, його
реєстраційний номер і номери паспортів пасажирів, то зможемо швидше
зареєструвати транспортний засіб, а на кордоні перевірку буде зведено до
підтвердження: чи відповідає надіслана раніше інформація стану речей. Так
ми значно спростимо систему перевірки автобусів під час Євро-2012 та
намагатимемося залишити її після завершення турніру (На українсько-
польському кордоні готують нововведення до ЄВРО-2012 // stadion.lviv.ua
(http://stadion.lviv.ua/ua/ukrainsko_polskiy_kordon_EURO-2012). – 2012. –
09.02).

* * *
У Польщі очікують близько 10 000 російських уболівальників на час

проведення Євро-2012. До таких висновків прийшли в урядовому союзі
PL.2012.

«Ми отримали цінну інформацію. Наші гості, а це компетентні особи,
які є авторитетами в середовищах вболівальників своїх країн, вважають, що
від Росії і Чехії ми можемо очікувати від 10 до декількох тисяч
уболівальників, а з Греції – половину від цієї кількості», – заявив менеджер
PL.2012 з питань взаємодії з уболівальниками Д. Лапінськи.

Нагадаємо, що саме Росія, Чехія та Греція стали суперниками поляків
по груповому етапу Євро-2012 (У Польщі очікують близько 10  тис.
російських уболівальників // Чемпіон
(http://www.champion.com.ua/euro2012/2012/02/8/480137)).

                                                      * * *
На гданьском стадионе PGE Arena Gdansk, будет проведена замена

травяного газона футбольного поля.
Как проинформировал вице-президент союза Biuro Inwestycji Euro

Gdansk 2012 (BIEG 2012) А. Калата, игровая площадка будет обновлена,
сразу по завершении последнего матча местной Лехии в чемпионате
Польши.

«Траву на PGE Arena Gdansk еще ни разу не меняли. Но независимо от
того, в каком состоянии будет находиться поле после окончания
футбольного сезона, четыре матча континентального первенства по футболу
пройдут на новой траве. Поле должно быть высокого качества, поскольку
это имеет огромное значение для игроков», – подчеркнул представитель
BIEG 2012 Перед Евро-2012 на гданьской арене поменяют газон // (Левый
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берег
(http://lb.ua/news/2012/02/09/136119_pered_evro2012_na_gdanskoy_arene.htm
l)).

* * *
Польша не может отменить визы для украинских болельщиков на время

проведения чемпионата ЕВРО-2012, поскольку у них существуют
договоренности в рамках Шенгенского соглашения. Об этом сказал министр
иностранных дел Польши Р. Сикорский.

«Мы не можем отменить визы, потому что существуют договоренности
в рамках Шенгенского соглашения, к которому мы присоединились. Польша
выдает виз больше, чем все остальные страны ЕС вместе взятые. Наши
службы будут работать в две смены для того, чтобы выдавать больше виз в
удобном режиме. Мы приглашаем украинских болельщиков в Польшу. Я
уверен, что они смогут рассчитывать на получение быстрых и удобных
услуг Консульства Польши, которых наша страна в Украине имеет больше,
чем другие страны ЕС», – рассказал Р. Сикорский (Польша не отменит
визы для Украины на время ЕВРО-2012, – глава польского МИДа //
Четверта Влада (http://4vlada.net/vneshnyaya-politika/polsha-ne-otmenit-
vizy-dlya-ukrainy-na-vremya-evro-2012-glava-polskogo-mida). – 2012. – 10.02).

КИЇВ

Реалізація і перспективи

Голова КМДА О. Попов відвідав з робочим візитом Лондон. Про це
повідомили в столичній МДА.

 «Це був короткий, але насичений візит, під час якого йшлося про
підготовку Лондона до Літніх Олімпійських ігор 2012 року. Для нас ця
подорож була цікавою і корисною з точку зору досвіду – ми побачили так
зване олімпійське містечко, яке англійці готують для вболівальників. Нас
також ознайомили з концепцією безпеки, мобільності, туристичною
підготовкою міста. До речі, порівнюючи процес підготовки Лондона і Києва,
хочу зазначити: наша підготовка до Євро-2012 – не гірша», – зауважив
О. Попов.

Він також розповів, що під час відвідин англійської столиці влада Києва
зустрілася з організаціями-представниками вболівальників. «Ми
проінформували вболівальників, як Київ готується приймати гостей під час
Євро-2012. Англія – одна з країн, команда якої гратиме на «Олімпійському»,
тож це питання дуже актуальне для їхніх фанатів. А нас це цікавить з позиції
залучення іноземних гостей до київського туризму і після Євро-2012», –
розповів голова КМДА.
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Він додав, що англійці виявили неабиякий інтерес до інформації, яку
презентувала київська влада, та налаштовані обов’язково відвідати
українську столицю під час футбольного турніру (Київ на рівні з Лондоном
// 2012ua.net (http://2012ua.net/news/kijiv_na_rivni_z_londonom/2012-02-08-
9159)).

* * *
УЕФА компенсирует расходы на оплату проезда болельщиков, которые

посетят Киев во время матчей Евро-2012 и будут пользоваться
общественным транспортом столицы по принципу «единого билета».

«В стоимость каждого билета на матчи Евро-2012, который покупают
болельщики, уже включена стоимость проезда на общественном транспорте.
Вместе с тем, мы договорились с УЕФА, что городу компенсируют сумму,
потраченную на перевозки десятков тысяч футбольных фанатов.
Ориентировочно мы получим 330 тыс. евро компенсации. С одной стороны,
такая схема чрезвычайно удобна для иностранных гостей, а с другой – это
очевидная выгода для киевлян с точки зрения на «инвестиции» средств в
общественные перевозки и развитие городского транспорта», – отметил
заместитель председателя Киевской горгосадминистрации А. Голубченко.

Он напомнил, что в рамках подготовки к Евро-2012 столичные власти
предусмотрели выполнение программы обновления парка общественного
транспорта Киева. В частности, город уже закупает новые комфортабельные
автобусы, троллейбусы и трамваи, а также вагоны метро.

Напомним, что принимающими городами совместно с УЕФА
согласована концепция «единого билета», согласно которой каждый
болельщик, купивший билет на матч турнира, сможет пользоваться
услугами общественного транспорта безплатно (УЕФА компенсирует
Киеву расходы на проезд болельщиков Евро-2012 // Независимое Бюро
Новостей (http://nbnews.com.ua/news/29400). – 2012. – 13.02).

* * *
Чемпионат Европы по футболу, матчи которого летом будут проходить в

Киеве, поможет привести столицу в достойное состояние. Такое мнение
высказал политик О. Довгий.

«Жителям города проведение Евро-2012 принесет немало полезного –
ведь все те проекты, которые реализовывались к Евро-2012, останутся и
после чемпионата. Никуда же не денутся обновленный стадион, новые
терминалы аэропорта, современные дорожные развязки и станции метро.
Они не переедут к французам, которые примут новый еврочемпионат в
2016-ом году», – отметил О. Довгий.

При этом, по мнению депутата Киевсовета, столица Украины может
заинтересовать туристов, едущих на Евро-2012, своим разнообразием, а не
только историческим центром. В качестве примера неожиданного
туристического направления О. Довгий привел Днепровский район города:
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«Конечно, если человек, приехавший на спортивный чемпионат, не
настроен на полноценное знакомство со страной, а хочет лишь посмотреть
футбол, выпить пива и для галочки побывать в каком-то одном знаковом
месте, скажем, в Киево-Печерской Лавре, он действительно вряд ли
почерпнет у нас на левом берегу что-то новое для себя. Но если гость хочет
еще и составить собственное представление об Украине, левый берег может
быть привлекателен для него так же, как и центральные районы».

О. Довгий считает, что Левобережье столицы, традиционно считающееся
спальной частью города, не располагающей к экскурсионной активности, на
самом деле может предложить ряд полноценных туристических маршрутов.

«Надо сделать так, чтобы иностранные гости знали, что на Левобережье,
кроме новостроек, есть Соцгородок, напоминающий архитектуру
центральной Европы – коттеджи в нем после войны строили пленные
немецкие солдаты. Есть озеро Тельбин, на котором снимался фильм о
Викторе Цое. Есть улица Тампере, на которой (единственной в Киеве)
таблички – на финском языке. А есть Гидропарк, который можно
презентовать не хуже, чем многие европейские парки развлечений», – сказал
О. Довгий.

По мнению политика, реализация туристических проектов в
Днепровском районе благотворно скажется на экономическом развитии этой
части Києва (О. Довгий: Евро-2012 помог привести Киев в достойное
состояние // Комментарии – proUA
(http://politics.comments.ua/2012/02/08/320544/dovgiy-evro2012-pomog-
privesti.html)).

* * *
Трав’яний газон на НСК «Олімпійський» спокійно переживе люту

зиму. Система обігріву поля головної арени Євро-2012 влаштована так, що
йому не страшні аномально низькі температури.

Перший матч НСК «Олімпійський» прийме вже 4 березня, коли,
нагадаємо, матчем «Динамо» – «Арсенал» буде відновлений чемпіонат
країни. Нещодавно стадіон выдвідав директор динамівської арени
А. Колоша.

«Я був нещодавно на НСК. На полі лежало 23 сантиметрів снігу. Це
найкраще природне покриття для футбольного газону, яке пропускає кисень
і утримує стабільну температуру. На поверхні грунту вона була 0 градусів.
Газон перебуває в не замерзлому стані. Враховуючи товщину снігового
шару, це поле здатне витримати навіть 40 градусів морозу. Це
найперспективніше поле, яке є в Україні.

Поясню чому: під ним знаходиться дуже добра основа з піску, на якій
росте газон, що пустив глибокі корені. Це я побачив за зразком, який узяв в
несприятливій зоні, що майже весь час перебуває в затінку, але він виявився
чудовим.
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Поле НСК добре підготовлено до зими, воно підживлене калійними
добривами і оброблене фунгіцидами, щоб запобігти кореневій гнилі та
іншим хворобам, які можуть виникнути під снігом.

«Олімпійський» зустріне весняну частину сезону у всеозброєнні. Там є
сучасне устаткування, чудовий підігрів, спеціальні лампи, здатні зігрівати
поле згори, але поки що в них немає необхідності. Коли спадуть морози,
газон можна буде накрити і увімкнути підігрів, використати лампи, щоб
підтримувати необхідну температуру і зберегти трав’яне покриття.

Я весь час у контакті з агрономом «Олімпійського». Окрім цього, за
поле відповідає фахівець з Ірландії», – розповів А. Калоша (Газон НСК
«Олімпійського» легко переносить люті морози // stadion.lviv.ua
(http://stadion.lviv.ua/ua/NSK_Olympic_grass_frost). – 2012. – 09.02).

* * *
Киевская городская государственная администрация готовит запуск

сайта о Киеве для туристов. Об этом говорится в сообщении пресс-службы
горадминистрации.

«Уже в ближайшее время Киев получит собственный портал, который
поможет туристам лучше ориентироваться в городе. Разработчики сайта
утверждают, что информация, размещенная на ресурсе, может
заинтересовать не только гостей столицы, но и самих киевлян», – говорится
в сообщении со ссылкой на начальника Главного управления
коммунального хозяйства Д. Новицкого.

Он отметил, что на данный момент завершается подготовка к запуску
портала, добавив, что город рассчитывает, что в течение одной-двух недель
сайт заработает.

«На портале будет собрана вся информация, которая может
понадобиться туристу. Здесь путешественники найдут транспортные и
туристические маршруты, календарь общегосударственного и
общегородского масштаба, а также ответы практически на все вопросы,
которые могут возникнуть во время визита в столицу», – цитирует пресс-
служба Д. Новицкого.

Кроме того, на сайте предполагается создание механизма бронирования
номеров в гостиницах, бронирования или покупки билетов.

По словам Д. Новицкого, все материалы будут дублироваться на
английском и других языках, чтобы в поисковых системах при наборе слова
«Киев» эта информация появлялась в первых строках. Сейчас сайт работает
в тестовом режиме (КГГА запустит сайт о Киеве для туристов // Левый
берег
(http://society.lb.ua/life/2012/02/08/135859_kgga_zapustit_sayt_o_kieve_dlya.ht
ml)).

* * *
В преддверии европейского футбольного турнира на территории Лавры

появятся англоязычные электронные указатели, а в кафе – новые блюда,
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рекламирующие Украину. Об этом рассказала новый гендиректор
заповедника В. Лесничая. Своей главной задачей она называет сохранение
целостности сооружений комплекса.

Сейчас в заповеднике думают о том, чтобы значительно улучшить
сервис для туристов. В ближайшее время здесь появятся туристические
информационные табло (электронные указатели) на украинском и
английском языках. Также на английский язык планируют перевести все
подписи к экспонатам.

«Сейчас у нас в разработке очень много идей. Например, решается
вопрос с Wi-Fi на территории заповедника, увеличится количество киосков с
сувенирной продукцией. А вот строительство гостиниц или фастфудов не
планируем. На территории лавры уже есть несколько кафе, этого
достаточно», – сказала гендиректор.

Кстати, в кафе сейчас разрабатывается новое меню специально для
гостей футбольного чемпионата, которое должно будет рекламировать
Украину. Пока подробности держат в секрете, но, как рассказали нам в
самих кафе, возможно, названия блюд поменяют на более интересные –
связанные с историей Киева и непосредственно Лаврой и расширят
ассортимент. Кроме того, в заповеднике, по словам В. Лесничей, будут
проводить мастер-классы по изготовлению украинских сувениров и
постоянные выставки самых интересных поделок. Несмотря на планы,
В. Лесничая уверяет, что стоимость входных билетов дорожать не будет и
останется, как сейчас: для взрослых – 25, для детей – 12 грн (В Киево-
Печерской Лавре проведут WI-FI // Ирта-fax
(http://irtafax.com.ua/news/2012/02/2012-02-09-18.html)).

* * *
Швидкісні потяги виробництва «Hyundai Rotem», що

обслуговуватимуть гостей майбутньої континентальної першості з футболу
2012 року, прибудуть в Україну до середини травня. Про це проінформували
в «Укрзалізниці».

А вже упродовж березня з’явиться спеціальний навчальний тренажер,
за допомогою якого проводитимуться навчання машиністів швидкісних
поїздів. Встановлять тренажер у Центрі з обслуговування швидкісних
міжрегіональних електропоїздів у межах Київського залізничного вузла, що
будується на ст. «Дарниця». Передбачено, що навчання розпочнуться з
початку квітня 2012 року і для цього в Україну прибудуть корейські
спеціалісти.

На початку поточного року 10 машиністів уже пройшли курс навчання
у корейському місті Чангвон безпосередньо на заводі-виробнику. Також
пройшли навчання за кордоном 5 машиністів-інструкторів, два технічні
працівники та викладачі Лубенського центру професійної освіти Південної
залізниці. Навчання проводилося згідно зі спеціальною програмою,
основний акцент якої був зроблений на ознайомленні з технологією
будівництва нових поїздів та його агрегатів (У Києві навчатимуть
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машиністів швидкісних поїздів, які сполучатимуть міста проведення
ЄВРО-2012 // Урядовий портал
(http://www.kmu.gov.ua/control/uk/publish/article?art_id=244946752&cat_id=
244277216). – 2012. – 09.02).

* * *
Представники Бориспільської районної влади І. Недогибченко,

заступник голови райради, С. Прунцев, керівник апарату РДА, Г. Шевченко,
Великоолександрівський сільський голова, взяли участь у нараді з питань
організації буферної зони до Євро-2012, яку провів гендиректор ДМА
«Бориспіль» А. Волов.

Щоб уникнути ситуацій великого скупчення пасажирів, які
очікуватимуть вильоту з Державного міжнародного аеропорту «Бориспіль»,
і для створення сприятливих і безпечних умов очікування передбачено
створення буферної зони, розташованої між стадіоном і аеропортом.
Членами оргкомітету з підготовки до Євро-2012 визначено територію
виставкового комплексу «Чубинське», де передбачається наявність усієї
санітарно-побутової інфраструктури: намет штабу управління і намети,
медичні пункти, продаж сувенірів, біотуалети. Крім того, з метою
своєчасного інформування уболівальників про розклад руху повітряних
суден передбачається розміщення інформаційних табло аеропорту з
відповідним звуковим сповіщенням на декількох європейських мовах.
Обговорено шляхи під’їзду пасажирів до виставкового центру, інші
організаційні питання (Буферна зона «Євро-2012» буде в Чубинському //
Київськa обласнa державнa адміністрація
(http://koda.gov.ua/news/url/buferna_zona_jevro_2012_bude_v_chubinskomu).
– 2012. – 09.02).

РЕГІОНИ УКРАЇНИ

Реалізація і перспективи

Футбольні вболівальники, які матимуть квитки на матчі Євро-2012,
безкоштовно користуватимуться громадським транспортом Львова. Про це
повідомив заступник директора департаменту «Євро-2012» О. Вілюра.

Квиток на футбольний матч даватиме право безкоштовного проїзду у
львівському транспорті протягом 48 годин: 36 годин до матчу та 12 по його
завершенню.

«Матч може закінчитись вночі, а в Європі існує заборона нічних
польотів. Відповідно ті вболівальники, які будуть відлітати вранці, повинні
мати можливість проїхати в громадському транспорті», – зазначив
О. Вілюра.
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Він додав, що витрати міста на безкоштовний проїзд компенсує УЄФА.
«Ми зараз працюємо над угодою з УЄФА стосовно того, що квиток на
футбол буде квитком на проїзд у громадському транспорті, УЄФА
компенсує певну суму коштів», – додав чиновник (Під час Євро-2012
квиток на футбол забезпечить безкоштовний проїзд у громадському
транспорті Львова // ВГОЛОС
(http://vgolos.com.ua/economic/news/7689.html). – 2012. – 08.02).

* * *
Львівський стадіон «Арена Львів» посів восьме місце серед

27 стадіонів, які було відкрито у 2011 році. Відповідний конкурс «Стадіон-
2011» з 11 січня по 11 лютого проводив популярний польський інтернет-
портал. До переліку увійшли об’єкти місткістю щонайменше 10 тис. місць,
які були збудовані «з нуля», відкриті в 2011 році та на яких вже відбувся
хоча б один масовий захід.

Участь в опитуванні взяли 11 859 осіб! Українська «Арена Львів»
зібрала 8200 голосів респондентів і посіла почесне восьме місце між
«Ювентус Ареною» (9517 балів) та стадіоном стамбульського
«Галатасараю» (6448). А ось стадіон «Чорноморець» із 4728 пунктами
зайняв тринадцяте місце.

 Не дивно, що в конкурсі, організованому польським сайтом, призові
місця зайняли футбольні стадіони цієї країни. Перше місце з величезним
відривом посіла «бурштинова» арена в Гданську, яка набрала
32 120 залікових пунктів. Срібло було віддане євростадіону у Вроцлаві
(20 875 очок), а бронза – клубному стадіону варшавської «Легії»
(19 443 пункти) («Арена Львів» увійшла до вісімки кращих стадіонів світу
// Інформаційне агентство «Регіональні Новини»
(http://regionews.com.ua/node/32251). – 2012. – 14.02).

* * *
3 тис. закордонних вболівальників розмістить у своїх гуртожитках під

час Євро-2012 Національний університет «Львівська політехніка». Про це
повідомила прес-служба вишу.

«Студентське містечко нашого університету зосередить у себе
найбільшу кількість вболівальників у приймаючих містах України», –
зазначив директор студмістечка І. Якубовський.

За словами керівника, іноземних фанів виш планує компактно
розмістити у трьох гуртожитках. Тут уже почали готуватися до прийому
гостей, діє локальний штаб.

Студентів попросять звільнити гуртожитки до 25 травня. Тим, у кого
буде об’єктивна потреба залишитися, підшукають альтернативне житло.

Передбачається, що футбольні вболівальники перебуватимуть у
студмістечку від 1 червня до 1 липня. Після цього студенти-політехніки
матимуть змогу повернутися у свої відремонтовані та заново умебльовані
помешкання. В більшості з кімнат буде можливість підключення до
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Інтернету («Львівська політехніка» розмістить 3 тис. вболівальників на
Євро-2012 // Чемпіон
(http://www.champion.com.ua/euro2012/2012/02/8/480142)).

* * *
У Львівському національному університеті ім. І. Франка. відбулася

зустріч ректора вишу І. Вакарчука зі студентами. Говорили про «Євро-2012»
і виклики перед вишом у цьому контексті. Окрім того, обговорили
законопроекти «Про вищу освіту» тощо. Про це повідомила прес-служба
Львівського національного університету ім. І. Франка.

За словами І. Вакарчука, навчальний семестр для студентів вишу у
зв’язку із проведенням фінальної частини чемпіонату Європи з футболу
триватиме 17 тижнів, сесію студенти складатимуть із 25 травня по 6 червня
2012 року. Навчальні практики, передбачені на території Львова чи інших
міст, які приймають Євро-2012, студенти проходитимуть аж після 3 липня.

Ректор запевнив, що переселень чи виселень із гуртожитків у зв’язку із
чемпіонатом Європи не буде. «Університет не підписував жодних угод, а
тому немає жодних зобов’язань щодо розміщення учасників чемпіонату
Європи», – зауважив він.

Голова Студентського уряду ЛНУ ім. Івана Франка Р. Яцикович
ознайомив присутніх із нещодавнім обговоренням проектів Закону України
«Про вищу освіту». Зокрема, наголосив на важливості дотримання норми, за
якою навчання повинно відбуватись виключно державною мовою. «За
результатами обговорення ми ухвалили резолюцію, яку надішлемо авторам
законопроектів та у Міністерство освіти і науки, молоді та спорту України»,
– зазначив Р. Яцикович.

Під час зустрічі також йшлося про умови вступу в магістратуру,
продовження навчання після закінчення коледжів при Університеті і – про
труднощі, які виникають у студентів із впровадженням нової міської
транспортної системи (Студентів Франкового університету на час «Євро-
2012» з гуртожитків не виженуть // Західна інформаційна корпорація
(http://zik.ua/ua/news/2012/02/09/333117)).

* * *
В Днепропетровск после Евро-2012 пустят новый скоростной

электропоезд До 10 мая в Украину прибудут 6 электропоездов производства
Hyundai Rotem. Первые 2 поступят в Украину в середине марта, еще 2 – в
середине апреля.

Новые двухсистемные электропоезда будут курсировать в режиме
маятника без остановок между городами Киев-Полтава-Харьков, Киев-
Полтава-Донецк и Киев-Львов. Еще 4 электропоезда начнут курсировать
после футбольного чемпионата до Днепропетровска и Одессы.

Каждый электропоезд Hyundai Rotem будет иметь 579 мест, из которых
168 – первого класса и 411 – второго, а также буфет. Вместо проводников в
новых поездах будут работать стюарды – по три на весь состав (В
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Днепропетровск после Евро-2012 пустят новый скоростной
электропоезд //
DnerpNews.info (http://www.dneprnews.info/dnepropetrovsk/9864-v-
dnepropetrovsk-posle-evro-2012-pustyat-novyy-skorostnoy-elektropoezd.html). –
2012. – 08.02).

* * *
Радіотехнічні війська на Вінниччині розпочали підготовку до ЄВРО-

2012.  Низку тренувальних заходів провели в окремій радіолокаційній роті,
яка розташована у с. Бохониках.

До початку Чемпіонату Європи з футболу, який прийматиме Україна
разом із Польщею, залишилось не багато. Усі сили кинуті на підготовку. Ось
і в окремій радіолокаційній роті, яка дислокується у с. Бохоники, щодня
тренуються військові.  Як відомо,  радіотехнічні війська відповідають за
охорону державного кордону України в повітряному просторі.

Усі присутні мали змогу особисто побачити, як відбувається процес
захисту українського кордону. Оснащені сучасними радіолокаційними
станціями військовослужбовці виявляють і супроводжують літальні апарати.

Радіус, який охоплює техніка, до 400 кілометрів, біля 1000 цілей ведуть
у цій частині за добу. Усього у роті служить 40 осіб, серед яких восьмеро
жінок.

 Бажаючим надали можливість зазирнути, як відбуваються навчання у
частині, побачити, які умови у казармах. Також військовослужбовці
продемонстрували швидке реагування на сигнал тривоги. Під час усього
Чемпіонату радіотехнічні війська будуть нести чергування на повітряному
кордоні України.

Завершальним етапом у підготовці охорони кордону під час проведення
Євро-2012 стане підписання міжнародного договору співпраці з НАТО
(Радіотехнічні війська на Вінниччині розпочали підготовку до ЄВРО-
2012Вінницька // ДТРК (http://vodtrk.com.ua/newsvinsuspilstvo/8154-radar-
troops-in-vinnitsa-region-began-preparations-for-euro-2012). – 2012. – 08.02).

* * *
У планах луцької влади – організувати на Театральному майдані пряму

трансляцію матчів чемпіонату з футболу Євро-2012. Про це під час
відкритої зустрічі з громадянами Луцька розповів міський голова
М. Романюк.

«Під час проведення чемпіонату планується організувати пряму
трансляцію матчів просто на Театральному майдані», – зазначив
М. Романюк.

Також, за його словами, у Луцьку проведуть фанфестиваль з
різноманітними турнірами, присвячений чемпіонату.

«У цьому місту допомагають представники концерну «КІА», – додав
міський голова (У центрі Луцька обіцяють пряму трансляцію Євро-2012
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// ВолиньPost (http://www.volynpost.com/news/1787-u-centri-lucka-obiciayut-
priamu-transliaciyu-ievro-2012). – 2012. – 10.02).

* * *
В Херсоне прибавится отелей, достойных принимать даже

взыскательных иностранцев. Накануне Евро-2012 (ожидается, что тысячи
болельщиков из Турции поедут через наш город транзитом), владельцы
сразу трех гостиниц областного центра подали в госпредприятие
«Херсонстандартметрология» заявки о проведении сертификации
соответствия своих услуг стандартам качества, после которой можно
подавать заявку о присвоении категории – так называемых «звезд». Для
наших условий это является настоящим прорывом: ведь на сегодняшний
день в Херсоне имеется только три гостиницы, которым в соответствии с
установленным порядком присвоены три звездочки. «Официальных»
четырех- и пятизвездочных отелей пока нет вообще, что не мешает хозяевам
этих заведений без особого стеснения втискивать в рекламные объявления
гордые фразы: «Наш сервис соответствует четырехзвездочному уровню».

Заместитель директора ГП «Херсонстандартметрология» Л. Барткив
говорит, что сертификация отдельно взятой гостиницы, в зависимости от
количества номеров, обходится субъектам хозяйственной деятельности в
800-3,5 тыс. грн. Для ее проведения необходимо от одной до двух недель
работы аудиторов «Херсонстандартметрологии», которые для выдачи
заключения обязаны проверить не менее трети номеров.

С другой стороны, работа гостиницы без сертификата соответствия
наказывается штрафом в размере половины стоимости предоставленных ее
постояльцам услуг. Однако угроза санкций вовсе не пугает владельцев
доброй дюжины частных мини-отелей Херсона, годами напролет
работающих без документального подтверждения стандартов качества
сервиса («Звездных» отелей в Херсоне станет більше // Херсон PRO
(http://www.kherson.pro/news.php?act=see&cat_act=1&cat=6&id=1086&mem
=4). – 2012. – 09.02).

* * *
 В середине апреля 2012 года в Украину приедут английские

журналисты с целью ознакомления с ходом подготовки к Чемпионату
Европы по футболу 2012 года. Об этом сказал Донецкий городской голова
А. Лукьянченко на пресс-конференции.

По словам А. Лукьянченко, 7 февраля он в составе украинской
делегации под руководством вице-премьер-министра Украины
Б. Колесникова посетил Лондон, где провел ряд встреч.

Основной целью поездки стало ознакомление с объектами
инфраструктуры Лондона, которые будут задействованы в ходе проведения
ХХХ Олимпийских игр.
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«В ходе поездки украинская делегация провела ряд встреч с мэром
Лондона, с Футбольной ассоциацией Англии, Футбольной федерацией
Англии, Ассоциацией болельщиков Англии…», – сказал мэр.

Он отметил, что была достигнута договоренность о проведении пресс-
тура для английских журналистов в Украине.

«В середине апреля запланирован пресс-тур английских СМИ в
Украину с целью ознакомления с готовностью городов Украины,
принимающих Евро-2012. На сегодня остается 115 суток до начала Евро-
2012», – сказал мэр (Украину посетят английские журналисты.
Посмотрят, как мы готовимся к Евро-2012 // «ОстроВ»
(http://www.ostro.org/news/article-350536). – 2012. – 14.02).

* * *
Дончане не пострадают от того, что на время Евро-2012 часть

общественного транспорта будет задействована на доставке гостей города из
аэропорта и железнодорожного вокзала. Об этом на пресс-конференции
заявил Донецкий городской голова А. Лукьянченко.

 «К этому времени мы 40 новых автобусов получим. Сегодня закончен
тендер на закупку этих автобусов, и я надеюсь, что прошел кредитный
комитет в «Укрэксимбанке» и мы 70 млн грн берем в кредит», – пояснил
А. Лукьянченко.

Напомним, в 2012 году в рамках подготовки к Евро-2012 Донецк
планировал закупить 100 автобусов большой вместимости произведенных
Львовским автомобильным заводом (Донецкий горсовет берет в кредит
70 млн грн для покупки 40 автобусов к Евро-2012 // НОВОСТИ.dn.ua
(http://novosti.dn.ua/details/174054). – 2012. – 14.02).

* * *
В дни матчей Евро-2012 официальная фан-зона Донецка предложит

гостям турнира многочисленные спортивные конкурсы и развлечения,
концерты от национальных и местных групп в разных стилях – от этно и
ретро до современной музыки. Об этом во время онлайн-конференции
сообщил руководитель управления Евро-2012 Донецкого городского совета
С. Репин. А в нематчевые дни гостей будут развлекать фейерверками,
лазерным шоу, конкурсом рисунка на лучший фан-баннер. Фанатам также
предложат посоревноваться в настольный футбол, стать участниками акций
боди-арта и фейс-арта на футбольную тематику.

Кроме этих развлечений, на территории фан-зоны специальные
сюрпризы для фанатов готовят и спонсоры УЕФА. Официальная фан-зона
УЕФА Евро-2012 будет расположена на аллее перед стадионом «Шахтер».
Ее емкость составляет до 50 тысяч фанов. Зона для болельщиков будет
иметь два входа (бесплатные): один со стороны улицы Стадионной, второй –
со стороны центрального входа в парк им. Щербакова.

Комфортные условия пребывания в фан-зоне обеспечит VIP-зона,
рассчитанная на 300 гостей. Для нее будет предусмотрен отдельный вход, а
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также паркинг на 44 авто. Для трансляции матчей чемпионата перед зданием
стадиона будет установлена сцена с большим экраном (14,5 на 8,5 м) (Фан-
зона Евро-2012 в Донецке будет развлекать пятьдесят тысяч гостей за
раз // КИД (http://zadonbass.org/news/euro_2012/message_45055). – 2012. –
14.02).

* * *
Донецкий 24-этажный гостиничный комплекс «Виктория», который

включен в программу подготовки и проведения в Украине финальной части
чемпионата Европы 2012 года по футболу, принят в эксплуатацию
Инспекцией государственного архитектурно – строительного контроля в
Донецкой области, – сообщает официальный сайт ведомства.

Инспекция зарегистрировала сертификат соответствия на гостиничный
комплекс, расположенный в Киевском районе Донецка, подтверждая таким
образом его готовность.

Территория комплекса (8,4 га) расположена в парковой центральной
части Донецка. Сейчас в активе комплекса уже есть четырехзвездочный
отель на 38 номеров. Наряду с этим, завершено строительство нового здания
– второй очереди гостиницы. Оно состоит из 130 гостиничных номеров.
Которые будут использоваться для пребывания гостей чемпионата
(Донецкий 24-этажный гостиничный комплекс «Виктория» принят в
эксплуатацию //  «ОстроВ» (http://www.ostro.org/news/article-349811). –
2012. – 10.02).

* * *
У  новому терміналі аеропорту «Донецьк» відбулася перша тестова

експлуатація. Головне її завдання – перевірити, що об’єкт буде належним
чином функціонувати, як це розпланували проектувальники, будівельники
та керівництво аеропорту.

Першими перевірили функціональність нового терміналу волонтери.
Випробування проходили протягом трьох годин. Перед тестуванням для
учасників провели короткий інструктаж щодо запланованої програми та з
техніки безпеки. Волонтерам роздали індивідуальні сценарії та анкети для
оцінювання. Після того був розіграний сценарій обслуговування пасажирів,
що прибули.

Виконавши завдання сценарію, волонтери провели оцінювання роботи.
Результати з анкет дозволять в подальшому службам аеропорту виявити
певні недоліки в роботі персоналу, або систем. Планується, що до старту
Євро-2012 буде проведено 8 подібних тестувань (Новий термінал
Донецька пройшов перше тестування // 2012ua.net
(http://2012ua.net/news/novij_terminal_donecka_projshov_pershe_testuvannja/
2012-02-08-9157)).
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* * *
Польша открыла пункт приема визовых анкет в Донецке.  Об этом

говорится в сообщении пресс-службы Донецкого областного совета.
 На торжественной церемонии открытия пункта присутствовали

генеральный консул Польши в Харькове Я. Гранат, заместитель
председателя Донецкого облсовета А. Кравцов, заместитель председателя
Донецкой областной государственной администрации А. Фоменко и мэр
Донецка А. Лукьянченко.

А. Кравцов отметил положительную динамику развития отношений
между Союзом воеводств Польши и Донецким облсоветом.

 «11 марта прошлого года был подписан протокол о сотрудничестве
между Ассоциацией органов местного самоуправления Донецкой области и
Союзом воеводств Республики Польша. В течение года было 5 взаимных
визитов» – сказал он.

 А. Кравцов считает, что открытие визового центра в Донецке еще
больше укрепит сотрудничество с Польшей.

 В свою очередь Я. Гранат сообщил, что это уже 5 визовый пункт в
Украине и в ближайшее время Польша планирует открытие в Донецке
7 генерального консульства в Украине.

 Напомним, что Польша просит Украину разрешить открыть
консульство в Донецке.

 Польша также готова ввести двухсменный график работы
консульских учреждений в Украине, включая субботу и воскресенье, если
выяснится, что в Польше в четвертьфинале или полуфинале чемпионата
Европы по футболу 2012 года примет участие национальная сборная
Украины по футболу (В Донецке открылся визовый центр Польши //
Донецкие новости (http://dnews.donetsk.ua/news/2012/02/10/11020.html). –
2012. – 10.02).

* * *
Во время Евро-2012 непосредственно возле «Донбасс Арены»

разместится так называемая зона гостеприимства. Об этом сообщает пресс-
служба ФК «Шахтер».

«Зона гостеприимства представляет собой площадку с временным
сооружением из тентовых конструкций. Ее обустройством занимается
австрийская компания DO&CO, она же будет поставлять необходимое
торговое оборудование и предоставит специально обученный персонал, –
отметила координатор строительства зоны гостеприимства, специалист
Донецкого регионального координационного центра по вопросам Евро-2012
Э. Григорьева. – Какую именно развлекательную программу подготовят
организаторы, пока неизвестно».

Помимо выполнения всех требований УЕФА, необходимо сохранить
прежний вид парка и центральной аллеи монумента освободителям
Донбасса. Для этого газоны накроют специальным настилом, который
сбережет существующий травяной покров.
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За правопорядком на обозначенной территории будут следить
сотрудники службы безопасности «Донбасс Арены». Тут же расположатся
многочисленные камеры видеонаблюдения.

В настоящее время проектная документация уже подготовлена, и с
наступлением тепла начнутся строительно-монтажные работы. К середине
мая городские службы подведут к будущей зоне гостеприимства
водопровод, канализационные сети и электричество (Зону гостеприимства
возле «Донбасс Арены» начнут обустраивать, как только спадут морозы
// Donetsk.proUA.com
(http://donetsk.comments.ua/news/2012/02/13/165806.html)).

* * *
Во время ЕВРО-2012 гостям Донецка будет легко ориентироваться в

городе. На улицах уже появились знаки маршрутного ориентирования для
водителей, выполненные на двух языках.  Как передает сайт Главного
управления благоустройства и коммунального обслуживания, Донецк самый
первый из всех городов, принимающих Евро-2012, выполнил эту работу.

На очереди – знаки пешеходного ориентирования. На них будут
указаны названия улиц, объекты соцкультбыта. Уже разработано и
утверждено 50 таких знаков. Сейчас объявлен тендер на их изготовление.

Кроме того, к европейскому чемпионату по футболу в городе появится
больше лавочек и урн для мусора. Для этого в городском бюджете выделено
200 тыс. грн (Донецк обвешивают указателями и готовят урны //
Донбасс(http://donbass.ua/news/region/2012/02/13/doneck-obveshivajut-
kazateljami-i-gotovjat-urny.html). – 2012. – 13.02).

* * *
1150 волонтерів приймаючого міста до Чемпіонату Європи з футболу

2012 року набрано на сьогодні в Харкові.  Про це на засіданні постійної
комісії з соціального захисту й охорони здоров’я Харківської міської ради
повідомив заступник директора Департаменту у справах сім’ї, молоді та
спорту – начальник управління у справах сім’ї та молоді міськради
К. Підгорний.

 Він нагадав, що всього потрібно набрати 1250 волонтерів. «До кінця
лютого ми виконаємо план, і вже в березні вони почнуть навчання. Крім
того, улітку нам допомагатимуть близько ста іноземних волонтерів, які
приїдуть з Чехії та інших країн», – зазначив заступник директора
департаменту.

 Також К. Підгорний розповів про те, що під час Євро-2012 харківські
волонтери користуватимуться раціями.

 «Під час Євро-2012 волонтери будуть задіяні на 11 об’єктах, у т. ч. на
такому великому, як фан-зона, тому потрібні засоби зв’язку, аби ними
керувати й оперативно реагувати на ті чи інші ситуації. Адже мобільними
телефонами для таких цілей користуватися неможливо», – підкреслив
заступник директора департаменту (Залишилося 100 вакантних місць для
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волонтерів приймаючого міста // Харківська міська рада
(http://www.city.kharkov.ua/uk/news/zalishilosya-100-vakantnih-mists-dlya-
volonteriv-priymayuchogo-mista-12060.html). – 2012. – 10.02).

* * *
Фан-зона у Харкові під час фінальної стадії чемпіонату Європи буде

обладнана на головній площі міста – площі Свободи, яка є однією з
найбільших у Європі.

За словами начальника управління з координації підготовки та
проведення фінальної частини Євро-2012 Харківської обласної державної
адміністрації О. Токаря, фан-зона буде працювати протягом всього
чемпіонату з 8 червня по 1 липня і зможе прийняти одночасно до 45 тис.
уболівальників.

Її площа становить 22,5 тис. м2. Територію по периметру планується
захистити спеціальною огорожою з мобільних секцій заввишки 2,4 метра.

До складу фан-зони увійдуть сцена біля готелю «Харків», три екрана
(один – на сцені і два – по периметру фан-зони), координаційний штаб,
пункти продажу продуктів харчування та сувенірної продукції, три пункти
надання медичної допомоги, VIP-зона з окремою інфраструктурою та медіа-
центром, розважальна зона, санітарна зона, службово-адміністративні
приміщення і камери схову.

У фан-зону планується провести електро- та водопостачання, а також
водовідведення. Роботи з облаштування намічено виконати з 10 травня по
1 червня.

На організацію створення та роботи головної фан-зони міста УЄФА
планує надати 750 000 євро, з міського бюджету на неї виділено 83 000 грн
(близько 8000 євро) (Фан-зону у Харкові облаштують у травні // Чемпіон
(http://www.champion.com.ua/euro2012/2012/02/8/480101)).

* * *
1 млн грн виділено з міського бюджету на пересувне медичне

обладнання та медикаментозне забезпечення фан-зони під час проведення
Чемпіонату Європи з футболу 2012 року в Харкові.  Про це у прес-центрі
Харківської міської ради повідомив директор Департаменту охорони
здоров’я міськради Ю. Сороколат.

 Він уточнив, що медичне забезпечення фан-зони здійснюватимуть
відповідно до вимог УЄФА. Усього ж на пл. Свободи під час проведення
матчів чемпіонату перебуватимуть від 90 до 126 харківських медиків і
розташовуватимуться від чотирьох до восьми медичних наметів.

 «У фан-зоні перебуватимуть медичні працівники з дефібриляторами та
іншим потрібним обладнанням. Також біля цього об’єкта чемпіонату будуть
обов’язково чергувати машини швидкої допомоги», – зазначив
Ю. Сороколат.

 Серед випадків, які можуть потребувати надання невідкладної
допомоги вболівальникам, директор департаменту назвав порізи, удари,
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переломи, підвищений артеріальний тиск, гострі болі в животі та грудній
клітці в результаті травм, а також усілякі види отруєнь, анафілактичний шок
від укусу оси або бджоли (На медзабезпечення фан-зони до ЄВРО-2012
виділено мільйон гривень // Харківська міська рада
(http://www.city.kharkov.ua/uk/news/na-medzabezpechennya-fan-zoni-do-
yevro-2012-vidileno-milyon-griven-12015.html). – 2012. – 08.02).

* * *
590 додаткових готельних номерів для гостей Чемпіонату Європи з

футболу 2012 року з’явиться в Харкові до березня. Про це у прес-центрі
Харківської міської ради повідомив директор Департаменту з питань
підготовки Євро-2012 з футболу міськради О. Нечипоренко.

 Він зазначив, що на сьогодні профіцит номерів у харківських готелях
становить 159 одиниць – відповідно до вимог УЄФА.

 «На 4 січня в дефіциті у нас було 600 номерів. Після того, як ми подали
на реєстрацію ще 759, тепер у нас профіцит становить 159 номерів», –
уточнив О. Нечипоренко.

 Директор департаменту повідомив, що для розміщення гостей
чемпіонату також можна буде задіяти гуртожитки Харківської
зооветеринарної академії та Харківської національної академії міського
господарства.

 «Там достатній ресурс місць, щоб ми впоралися з хвилею туристів, яка
може бути під час проведення Євро-2012», – зазначив О. Нечипоренко (До
березня для гостей Євро-2012 з’явиться 590 додаткових готельних
номерів // Харківська міська рада (http://www.city.kharkov.ua/uk/news/do-
bereznya-dlya-gostey-yevro-2012-z-yavitsya-590-dodatkovih-gotelnih-nomeriv-
12044.html). – 2012. – 09.02).

* * *
На стадионе «Металлист» идёт подготовка к Евро-2012: «Там сейчас

работают постоянно, – рассказал директор Департамента горсовета по
подготовке к Евро-2012 А. Нечипоренко, – работают инженеры, постоянно
работают комиссары, наблюдатели УЕФА».

Готовность поля и техники испытают на последнем матче перед
чемпионатом: 2 мая «Металлист» принимает донецкий «Шахтёр». Осенью
донецкая команда проиграла «Металлисту» со счётом 2:1.

Так что на новую встречу соперников должно собраться много
болельщиков обеих команд: «Стадион этот без всякой рекламы будет полон
на сто процентов […] Желание поквитаться будет большое, приедет много
болельщиков из Донецка – и наши болельщики будут, – уверен
А. Нечипоренко. – Я думаю, что многие вещи, которые мы планируем
сделать там, мы будем апробировать на этом уже матче».

Почти через месяц после этого матча УЕФА примет под своё
руководство стадион «Металлист». На харьковском поле матчи Евро-2012
будут играть сборные Англии, Дании, Нидерландов и португалки (После
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матча с «Шахтёром» стадион «Металлист» перейдёт к УЕФА // Весь
Харьков: городской информационный портал
(http://all.kharkov.ua/news/idn/213619.html). – 2012. – 10.02).

* * *
Принимающий Харьков к чемпионату Европы по футболу 2012 года

издаст специализированный выпуск информационного издания «Что? Где?
Когда?», благодаря которому гости предстоящего турнира смогут узнать о
достопримечательностях Харькова, местах отдыха и объектах Евро-2012. Об
этом сообщил директор департамента по вопросам подготовки к
футбольному первенству континента Харьковского горсовета
А. Нечипоренко.

По его словам, номер будет распространяться бесплатно в аэропортах,
самолетах, кафе и ресторанах.

«Выпуск журнала будут распространять там, где ожидается наибольшее
скопление приезжих болельщиков. В издании гости Харькова прочтут, где в
нашем городе они могут развлечься, поесть, посетить местные
достопримечательности», – уточнил А. Нечипоренко (Харьков издаст
туристический журнал к Евро-2012 // Ирта-fax
(http://irtafax.com.ua/news/2012/02/2012-02-13-08.html)).

* * *
На базе районных библиотек Харьковской области создаются

туристическо-информационные пункты. Об этом сообщил начальник
управления культуры и туризма Харьковской облгосадминистрации
Д. Кузнецов.

Благодаря программе «Библиомост» центральные районные библиотеки
Харьковской области стали компьютеризированными, они вышли на новый
уровень информатизации. А после подключения к сети Интернет на
библиотечную структуру возложили и другие просветительские функции.
Областные власти решили использовать районные библиотеки как
информационные пункты для туристов. Несколько филиалов таких
информационно-туристических пунктов уже работают в районных
центральных библиотеках области.

– Вначале мы предполагали, что информационные пункты должны
быть во всех районах области, но для этого нужны как минимум помещения
или киоски, которые должны быть оснащены компьютерной техникой,
подключены к сети Интернет, – рассказал Д. Кузнецов. – Но в ходе
реализации программы «Библиомост» возникла идея: почему бы не
воспользоваться уже имеющимися коммуникациями? Библиотеки в
основном располагаются в центральной части районов, и, обучив персонал,
предоставив им первичную информацию о туристическом потенциале
Харьковской области, организовав связь с Информационно-туристическим
центром,  мы можем решить серьезную задачу с минимальным ресурсом.
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По словам начальника управления культуры и туризма ХОГА,
информационные пункты для туристов уже открыты в Изюмском районе, в
Чугуеве и Купянске, где библиотекарей обучают работать с информацией
для туристов. Кроме того, в области уже функционирует коммунальное
предприятие «Центр развития туризма», Информационно-туристический
центр. Открыты также два информационно-туристических пункта в
Харькове (на Южном вокзале и в аэропорту). В перспективе такой же пункт
появится и на оживленной автомобильной трассе «Харьков – Белгород» в
районе таможенного перехода «Гоптовка».

– Хорошо бы открыть этот пункт до Евро-2012, – надеется Д. Кузнецов.
По словам чиновника, уже определены наиболее знаковые места

Харьковской области для будущих туристов: Чугуев – родина Репина, музей
Г. С. Сковороды, Пархомовский музей, высота Маршала Конева и другие.
Как заверил Дмитрий Кузнецов, все эти объекты к приему гостей готовы
(Ефанова М. Библиотекари будут помогать туристам // Вечерний
Харьков (http://vecherniy.kharkov.ua/news/60680). – 2012. – 14.02).

* * *
К Евро 2012 гостям Харькова предлагают поселиться в 2-х или 4-х

местных палатках за 250 евро в сутки. Такое предложение содержится на
сайте одной из гостиниц. После сообщения «Все номера наших отелей на
период EURO-2012 проданы», следует ряд объявлений с описанием
различных вариантов расселения.

 Одно из их гласит: «2-х и 4-х местная европалатка в центре города на
частной территории, еврогазон, метро 3 мин. Стоянка, душ, туалет, телефон,
интернет wi-fi, охрана, завтрак. Стоимость 250 евро/сутки на 1 человека,
минимум 3 дня» (К Евро-2012 в Харькове предлагают «европалатки» на
«еврогазоне» // Kharkiv.proUA.com
(http://kharkov.comments.ua/news/2012/02/09/081533.html)).

Проблеми

Несколько харьковских гостиниц судятся с официальным оператором
по размещению гостей и участников Евро-2012 «TUI Travel». Об этом
сообщил директор Департамента по подготовке и проведению Евро-2012
А. Нечипоренко.

По его словам, на сегодня «TUI Travel» заключил договоры с
приблизительно 40 харьковскими гостиницами. «Однако цифра постоянно
меняется, поскольку некоторые отели добавляются, а некоторые –
исключаются из программы подготовки к Евро-2012, так как они
недовольны сотрудничеством с «TUI Travel», – отметил А. Нечипоренко.

Он подчеркнул, что на сегодня некоторые гостиницы, среди которых –
отельно-ресторанный комплекс «Baden-Baden» и отель «Росинка»,
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выясняют отношения с «TUI Travel» в суде. «Те гостиницы, которые
заключали договоры с «TUI Travel» и теперь не заинтересованы в
сотрудничестве с этим оператором, поскольку эта организация, мягко
говоря, не очень блюдет их интересы, пытаются разорвать эти соглашения.
Поэтому сейчас идут судебные разбирательства», – рассказал
А. Нечипоренко.

«Но хотелось бы верить в то, что «TUI Travel» все-таки будет вести
другую политику, а не придерживать непонятно для чего законтрактованные
номера и не продавать их или продавать в 4 раза дороже. А люди, которые
вложили в свою гостиницу деньги, сейчас просто сидят и ждут. Но надеюсь,
что здравый смысл восторжествует, и компания начнет выполнять свои
обязательства перед харьковскими гостиницами», – подчеркнул
А. Нечипоренко (Харьковские гостиницы судятся с официальным
оператором Евро-2012 // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/02/09/136092_harkovskie_gostinitsi_sudyatsya_s_.html)
).

* * *
Харківська мерія офіційно застерігає футбольних фанатів від шахраїв,

які в інтернеті «продають» місця у неіснуючих кемпінгах. Ті, хто вже їх
придбав, швидше за все, просто втратили свої гроші. Про це повідомляє
Deutsche Welle.

Як повідомляє Deutsche Welle, ще тиждень тому деякі туристичні фірми
Харкова пропонували місця у кемпінгах, де буде і світло, і біотуалети, за 30-
40 євро на добу. Таку інформацію вони не розміщували на своїх сайтах, а
надавали по телефону.

Після того, як обласні і міські чиновники майже одноголосно почали
розповідати про шахраїв, які продають через інтернет-сайти місця у
віртуальних кемпінгах, фірми почали відхрещуватися від того, що мають до
кемпінгів якесь відношення.

Директор міського департаменту по підготовці до Євро-2012
О. Нечипоренко розповів DW, що інформацію про те, що у Харкові можна
купити місця у кемпінгах, про «які міська влада навіть не здогадується», він
особисто почав збирати приблизно місяць тому. Департамент також провів
власне розслідування і з’ясував, що влада районів, в яких нібито створені
або з’являться кемпінги, про це нічого не знає. «Але навіть на вказаних в
інтернеті місцях кемпінг фізично не може існувати. І ці красиві картинки,
розміщені в мережі ... Це справжній обман!», – запевняє О. Нечипоренко.

Як повідомила DW керівник Центру громадських  зв’язків Харківського
ГУ МВС Л. Волкова, після звернення міська влада призначила перевірку.
Відділ по боротьбі з кіберзлочинністю зараз вивчає оголошення на сайтах
booking.com, tentresorts.com, tur-hotel.ru і з’ясовує, хто міг розповсюдити
недостовірну інформацію про кемпінги. Крім того, правоохоронці вже
шукають постраждалих. «І це проблематично, тому що сайти за кордоном
знаходяться. І європейці, які, ймовірно, придбали місця, до нас не
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звернуться. Можливо, вдасться знайти постраждалих українців», –
розповідає Л. Волкова. Кримінальну справу, за її словами, наразі не
порушували.

За офіційними даними міського департаменту по підготовці до Євро-
2012, сьогодні реально можна говорити лише про один кемпінг. Він буде
розташований недалеко від центру міста на березі водойми. Цю територію
забронювали голландські вболівальники і питанням розміщення там людей
через свій сайт, як розповідає О. Нечипоренко, займається відома фірма De
Oranjecamping.

«Створення кемпінгу – це серйозне питання. Перед тим, як погодитися
на це місце, голландці кілька разів приїжджали, брали проби води, ґрунту,
повітря. І, звичайно, якщо місце кемпінгу погоджене, підписані документи,
ми надамо всі можливості і для підключення до електроенергії, і для
біотуалетів і все інше». О. Нечипоренко не виключає, що у Харкові можуть
з’явитися ще два кемпінги: «Зараз німці думають. Ми їм запропонували
декілька місць на вибір для кемпінгів. Данці теж запитували про ймовірність
створення кемпінгу на 2000 осіб. Але наразі це лише плани», – зазначив
О. Нечипоренко.

Один із засновників туристичної компанії Monte Travel М. Ройтер
вважає, що іноземним уболівальникам варто добре подумати, чи варто
ризикувати і селитися в кемпінгах чи наметових таборах, тим більше
створених «незрозуміло ким»: «На  сьогодні інфраструктури немає. Це може
бути дуже некомфортно». М. Ройтер каже, що безпечніше замовити місця у
дешевому хостелі або квартирі через європейські турагентства або
турагентства, які є партнером UEFA або Євро-2012.

Директор міського департаменту по підготовці до Євро-2012
О. Нечипоренко радить любителям футболу і життя у кемпінгах замовляти
місця через свої футбольні союзи або звертатися на офіційні сайти міст, що
приймають Євро-2012, де вказані офіційні туристичні фірми-партнери
(Deutsche Welle: Шахраї продають гостям Євро-2012 місця у неіснуючих
харківських кемпінгах // Корреспондент.net
(http://ua.korrespondent.net/euro/1317357-deutsche-welle-shahrayi-prodayut-
gostyam-evro-2012-miscya-u-neisnuyuchih-harkivskih-kempingah). – 2012. –
09.02).

ПРОГНОЗИ

Во время Евро-2012 в Польшу приедет гораздо меньше болельщиков,
чем это прогнозировали организаторы. К таким выводам пришли в
правительственном союзе PL.2012 по итогам консультации с клубами
болельщиков из стран, сборные которых будут играть в финальной части
первенства континента.
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Одним из основных ожиданий поклонников футбола, от котрого
зависит их массовый приезд в Польшу, является умеренные цены на
проживание во время чемпионата.

 «Мы получили ценную информацию. Она, в частности, указывает на
то, что нужно пересмотреть ожидания относительно количества
болельщиков из отдельных стран, которые приедут в Польшу во время
турнира. Наши гости, а это компетентные лица, которые являются
авторитетами в средах болельщиков своих стран, считают, что России и
Чехии мы можем ожидать от 10 до нескольких тысяч болельщиков, а из
Греции – половину от этого количества», – заявил менеджер PL.2012 по
вопросам взаимодействия с болельщиками Д. Лапински. При этом он
добавил, что ситуация может выглядеть совсем иначе после завершения
группового турнира, когда будет расти интерес болельщиков во время
четвертьфинальных и полуфинальных поединков. Тогда на один матч в
Польшу может съехаться даже 100 тысяч болельщиков из-за границы.

По оценке члена российского клуба болельщиков, большинство
граждан России прибудет в Польшу воздушным путем. Зато представитель
чешских болельщиков отмечал, что большинство его соотечественников
прибудет в Польшу наземным путем – на поездах и автомобилях, а после
матчей будут возвращаться домой (Польша разочарована количеством
фанатов на Евро-2012 // Комитет общественного контроля ЧЕ-12
(http://komitet12.org.ua/vse-o-evro-2012/polsha-razocharovana-kolichestvom-
fanatov-na-evro). – 2012. – 08.02).


	ОЦІНКИ ДІЯЛЬНОСТІ ВЛАДНИХ СТРУКТУРУ ПІДГОТОВЦІ ДО ЄВРО-2012
	Негативні відгуки у ЗМІ
	* * *
	* * *
	Реалізація і перспективи
	РЕГІОНИ УКРАЇНИ



